



Recinto de Grecia se suma a la gestión integral del riesgo

6 SEPT 2016 Sedes Regionales



El Recinto de Grecia procura evitar riesgos en el manejo de sustancias químicas en sus laboratorios donde se imparten clases y ocasionalmente se trabaja con grupos de niños y niñas de la comunidad (foto con fines ilustrativos Archivo ODI).

Docentes, administrativos, personal de seguridad y zonas verdes se reunieron en el Recinto de Grecia de la Universidad de Costa Rica (UCR) para iniciar un proceso de gestión integral del riesgo que contribuirá a mejorar la seguridad de toda su población, bienes y servicios.

El proyecto comprenderá un proceso de capacitación sobre la gestión integral del riesgo, la elaboración del **Plan de Reducción de Vulnerabilidad y Atención de Emergencias** y la consolidación de un comité, mediante una metodología participativa y de desarrollo de competencias a cargo de la especialista en gestión integrada del riesgo M.Sc. María Lorena Alpízar.

La especialista, quien ha encauzado estos procesos desde agosto del 2008 en diferentes sedes y recintos de la Universidad de Costa Rica, detalló que a la fecha solamente faltaba integrar al Recinto de Grecia y el Recinto de Guápiles para alcanzar la totalidad de la institución. Además recalcó que **la UCR ha avanzado en forma decidida hacia la reducción de vulnerabilidades** con acciones puntuales que se han realizado en sus diferentes campus.



Personal de todas las áreas del Recinto de Grecia y representantes de la comunidad asistieron a la primera sesión de trabajo realizada el 25 de agosto de 2016 (foto Katzy O'Neal).

Primeros pasos

En la primera sesión que se realizó el 25 de agosto, los participantes reflexionaron sobre algunas vulnerabilidades como el acceso a los hidrantes de agua, las tormentas eléctricas, los riesgos en el manejo de productos químicos de los laboratorios, el manejo de la foresta, instalaciones eléctricas, entre otros.

La directora del Recinto de Grecia, Dra. Helvetia Cárdenas explicó que este recinto ya ha dado sus primeros pasos en la identificación de vulnerabilidades y desde hace algún tiempo conformaron una comisión de gestión del riesgo. No obstante, el objetivo ahora es **construir una propuesta de gestión integral del riesgo mediante un proyecto sistemático**.

Por su parte, Alpízar resaltó la importancia del involucramiento de toda la comunidad universitaria para llevar adelante el proceso, pues son las personas quienes conocen los riesgos a los que están expuestos en el día a día en sus lugares de estudio y trabajo.

En este proceso, el Recinto busca el acompañamiento de las fuerzas vivas del cantón de Grecia, por lo que se contó con la presencia de representantes de la Municipalidad de Grecia, la Cruz Roja y el Comité Cantonal de la localidad.

Mediante la elaboración de Planes de Reducción de Vulnerabilidad y Atención de Emergencias en todas sus sedes y recintos la Universidad de Costa Rica procura estar a la vanguardia en el cumplimiento de la normativa nacional elaborada por INTECO y la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) para centros laborales y de ocupación pública. Así mismo, se impulsa la implementación de otras normas de calidad como la ISO 9000 y la ISO 31010 (Técnicas de evaluación de riesgo) en la elaboración de planes de emergencia y gestión del riesgo.



La M.Sc. María Lorena Alpízar y la Dra. Helvetia Cárdenas (derecha) instaron a la participación de todos los miembros de la comunidad universitaria y local en la gestión integral del riesgo (foto Katzy O'Neal).



Katzy O'Neal Coto
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [riesgo](#), [vulnerabilidad](#), [seguridad](#), [grecia](#), .